



WALTZ **INTO SPACE**

À l'occasion du 200ème anniversaire de
Strauss,
Vienne et l'ASE envoient *Le Beau Danube bleu*
dans l'espace

Un projet musical interstellaire

10/03/2025 – à l'occasion du 200ème anniversaire de Johann Strauss II, l'Office de Tourisme de Vienne et l'Agence spatiale européenne (ASE) enverront le chef-d'œuvre du compositeur *Le Beau Danube bleu* dans l'espace, en collaboration avec le Wiener Symphoniker. Le 31 mai 2025, la valse sera diffusée dans l'univers sous forme d'onde électromagnétique et à la vitesse de la lumière depuis la station DSA 2 (*Deep Space Antenna*) de l'Agence spatiale européenne (ASE) à Cebreros, en Espagne – le signal atteindra la sonde spatiale Voyager 1 de la NASA 23 heures plus tard.

Correction d'un étrange oubli en 1977

La mission « *Waltz into Space* » souhaite corriger une erreur historique : celle de ne pas avoir fait figurer *Le Beau Danube bleu* sur le disque d'or à bord de la sonde spatiale Voyager en 1977. Cette valse est pourtant considérée comme l'hymne officiel de l'espace, notamment grâce au film de Stanley Kubrick *2001 : l'Odyssée de l'espace*.

Michael Ludwig, maire de Vienne : « *La capitale autrichienne fait une nouvelle fois honneur à son titre de capitale mondiale de la musique – une ville qui entretient non seulement son héritage, mais cherche également à concevoir l'avenir avec des projets visionnaires. En 2025, Vienne célèbre le 200ème anniversaire de son roi de la valse avec 65 productions et 250 jours de représentations dans toute la ville. Avec le slogan « King of Waltz. Queen of Music », l'Office de Tourisme de Vienne propose une approche progressive de Johann Strauss fils, « Waltz into Space » en étant le point culminant. »*



ASSISTEZ AU DIRECT ! Le Beau Danube bleu à la vitesse de la lumière

- **Concert interstellaire** : le Wiener Symphoniker donnera un concert galactique dirigé par Petr Popelka au Musée des Arts appliqués de Vienne (MAK) le 31 mai 2025 à 20h30 CET, avec diffusion en direct dans l'espace du *Beau Danube bleu* vers 21h30 CET.
- **Retransmission internationale** : diffusion en direct depuis Vienne, New York (Bryant Park) et Madrid (devant la station DSA 2 (*Deep Space Antenna*) de l'ASE).
- **Participation interactive avec « SpaceNotes »** : les amateurs de musique pourront accompagner symboliquement une note du *Beau Danube bleu* dans l'espace. Objectif : attribuer les 13 743 notes.

50 ans de l'ASE et 200 ans de Strauss : quand la musique rencontre la science

Selon Josef Aschbacher, directeur général de l'ASE : « Notre technologie nous permet de diffuser non seulement des données scientifiques mais aussi de l'art humain sur de longues distances. Nous célébrons un incroyable double anniversaire en 2025 : le 200ème anniversaire de Johann Strauss II et le 50ème anniversaire de l'ASE. Je me réjouis de pouvoir célébrer ces deux événements en diffusant la représentation en direct du *Beau Danube bleu* dans l'espace, depuis notre station terrestre de Cebros. »

Norbert Kettner, directeur de l'Office de Tourisme de Vienne, ajoute : « Le film de Stanley Kubrick *2001 : l'Odyssée de l'espace* a fait du *Beau Danube bleu* un véritable hymne de l'espace – que la valse la plus célèbre au monde n'ait pas été ajoutée au disque d'or à bord de la sonde spatiale Voyager en 1977 est une étrange erreur à laquelle nous souhaitons remédier avec « *Waltz into Space* ».

Compte à rebours avec Space Anthem et un court-métrage humoristique

Dès maintenant, il est possible de s'imprégner de l'ambiance de cette année de commémoration avec le mini documentaire *Space Anthem*, présentant le lien singulier entre *Le Beau Danube bleu* et l'espace. Un [court-métrage](#) humoristique explique également la raison pour laquelle la valse de Strauss fut « oubliée » en 1977.

Le Beau Danube bleu part en voyage interstellaire grâce à Deep Space Antenna

Le voyage du *Beau Danube bleu* débutera le 31 mai 2025 vers 21h30 CET, point culminant du concert du Wiener Symphoniker, et sera retransmis en direct sur space.vienna.info. Le signal atteindra la sonde



spatiale Voyager 1 en 23 heures et poursuivra son voyage à l'infini – un message mélodieux de Vienne pour l'avenir de la musique dans l'univers.

LIENS

- Photos de presse *Waltz into Space* : [Dropbox-Link](#)
- Site internet *Waltz into Space* : space.vienna.info
- *Space Anthem* : spaceanthem.vienna.info
- Court-métrage humoristique : <https://www.youtube.com/watch?v=6Zt8OtLS6Ks>
- *King of Waltz. Queen of the Music* : strauss.vienna.info
- Application « ivie » vous guidant à travers Vienne : ivie.vienna.info
- Événements viennois 2025 dédiés à Strauss : www.johannstrauss2025.at
- Agence spatiale européenne (ASE) : www.esa.int
- Réseau ESTRACK : www.esa.int/Enabling_Support/Operations/ESA_Ground_Stations
- Photos de presse station de Cebreros
https://www.esa.int/ESA_Multimedia/Images/2005/06/Cebreros_station ou
https://www.esa.int/ESA_Multimedia/Images/2006/04/Deep_space_radio_antenna_in_Cebreros

Après une inscription rapide, vous pourrez accéder sur photo.vienna.info à plus de 1 000 photos de Vienne pour votre rapport. Des images animées sont à votre disposition sur footage.vienna.info.

RENSEIGNEMENTS POUR LES MÉDIAS

Sabine Bellil

Contact presse de l'Office de Tourisme de Vienne

Tél. : +43 676 88 929 363

sabine.bellil@vienna.info

CHARGÉE DES RELATIONS PUBLIQUES

Rose Meister

Tél. : +33 (0)6 06 55 69 17

rose.m@tmarkoagency.com



L'ASE

ESOC de l'ASE - The European Space Operations Centre
Relations presse

media@esa.int

Julia Brüggemann

Direction du marketing et de la communication
Wiener Symphoniker

Tél. : +43 1 58979-15

j.brueggemann@wienersymphoniker.at